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本报讯（记者 胡可）近日，长阳镇宝

升茂批发超市康泽店店长将一面写有

“执法为民一身正气，忠于职守为民解

忧”的锦旗送到了房山城管长阳执法队，

感谢执法队员隗富远在疫情期间，在开

展好防疫工作的同时，心系辖区企业，为

商户排忧解难。

疫情期间，隗富远经常与商户沟通，

了解他们的实际困难，尽量帮助解决。

“刘店长，最近您的生意怎么样啊？有什

么困难，您随时和我们说。”隗富远在一

次检查过后说道。“由于疫情，店里的客

流量变得少了很多，而且每到中午有一

些人骑着三轮车在小区门口卖菜，小区

的人就很少来我们这些店了。”“疫情给

您造成的影响我们没有太好的办法，但

无照经营的行为，我们肯定管，这也是我

们的职责。”当天中午，隗富远组织了专

项行动，对商户们集中反映的无照游商

进行了整治，确保了街面整洁，同时也从

根源上维护了合法经营者的权益。

隗富远说：“在防疫特殊时期，城管

执法除了要做到公正严明，更要站在

服务者的角度，争取相互的理解和支

持，时刻把‘公正执法，服务为民’的工

作理念实践在工作中，尽职尽责做好

各项管理服务工作，保障合法经营者

的切身利益。”

但城管队员们不只是帮助商家们解

决问题，对于商家违规经营的行为，城管

队员还有一副“铁面”。“店里的东西太多

了，真不是我故意摆在外边的，大家都摆

在外边，凭什么只处理我？！”几个月前，

宝升茂批发超市康泽店店长向城管执法

队员抱怨。原来，由于超市存在店外经

营的行为，执法队员隗富远要依法对其

进行处罚。“您已经属于店外经营行为，

这是依法对您进行处罚，不只是您，只要

是有相关违法的行为，我们都会一视同

仁。为了辖区的环境整洁，这种违法行

为一个都不能有”。面对刘店长的不理

解和不支持，隗富远义正词严地说道。

根据上级工作要求，城管部门要负

责辖区内“三类场所”防疫工作的检查工

作，像超市这样的经营场所，由于人员流

动性大，安全隐患相对较高，成了重点检

查对象。“刘店长，咱们的体温枪准备好

了吗？做好消毒了吗？‘一米线’要设置

好，现在疫情严重，一定要做好防护措

施。”隗富远所在的片区一共有一百余家

“三类场所”，每三天他就要对所有“三类

场所”进行一次全面的防疫检查。在指

出问题的同时，他还会根据每家的具体

情况给出一些建议。在隗富远和其他执

法队员的共同努力下，很多商户从原来

的不理解、不配合转变为理解和支持，各

项工作开展得更为顺利。

为商户排忧长阳城管获赠锦旗
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长阳镇的南部地区是各种水果蔬菜

的集中种植区，往年的前三个月是草莓、

梨等果蔬的销售旺季，来采摘的游人络绎

不绝。今年，受疫情影响，销路受阻，也没

有了采摘的游客。为了不让辛苦一年的

农民犯愁，长阳镇发挥各种渠道优势，帮

助农民销售。

企业帮扶打通两端需求
为了减少疫情对农产品销售的影响，

北京广阳大地农业发展有限公司持续收

购周边的农产品。

疫情期间正好是草莓上市的集中

时期，广阳大地在夏场村等草莓集中种

植区大量收购，“全镇域内的应季水果，

我们收购了几千斤。”公司负责人李岩

说，“并且都是按照往年的批发价格收

购，尽最大努力保证种植户的收益。”

除此以外，广阳大地还在销售方面

积极探索，解决社区居民疫情期间买菜

难的问题，承担起自身的社会责任。“我

们尝试打通农户卖菜难和居民买菜难

的两端需求，帮卖也帮买。”李岩介绍，

公司建立了四个微信群，基本上是长阳

和良乡地区的居民，居民在群里下单，

日常需要的水果、蔬菜都有，公司采用

无接触配送的方式送货上门，“一个下

午的时间，进群的居民就达到了500人

的上限”。

现在群里总共有2000人左右，疫情

期间，公司每天都会配送一百多单。配

送上门的蔬菜均是市场价格，没有加运

输费，保证居民买到平价菜、新鲜菜。

组织区内媒体助农销售
在长阳镇朱岗子村，有一个看似普

通、但走进去发现另有一番天地的农业种

植基地。这个基地种植的不是我们餐桌

上常见的土豆、大白菜、西红柿，而是一些

进口品种，有不为老百姓熟知的西餐沙拉

必备“芝麻菜”，还有被称为黄金菜的香椿

苗，另类的“新西兰菠菜”等高级菜，这里

种植的蔬菜看上去都比我们买来的蔬菜

小巧许多，长相十分可爱。

基地负责人魏永清是长阳镇朱岗子

村人，以前专门种桃，2009年开始建棚种

植蔬菜。从第一个棚开始，边种植边建

棚，有收成后，收回来的钱就拿来继续建

大棚，现在基地面积达200亩，温室大棚

71栋，所有棚里种植的蔬菜都经过统一的

检测，符合检测标准，直供给北京各大餐

饮酒店。

疫情来了，销路受阻，魏永清的妻

子说：“每天都有十几大筐的蔬菜被扔

掉，太浪费了。这些都是市场价十多块

钱一斤的蔬菜，现在我们愿意便宜卖出

去，收回点成本，都是一点一滴精心种

植起来的，看着蔬菜扔掉或烂掉太心疼

了。”

针对这一情况，长阳镇联系区内媒

体，帮魏永清做宣传。魏永清将蔬菜按照

类别进行打包，分成A、B、C三个套餐，进

行配送。媒体的读者通过打电话或进入

微信群进行购买。

“这两个月大概卖了几万斤，特别感

谢大家的帮助。”魏永清说，“现在都还有

人下单购买。”

疫情期间催生农户销售新思路
而对于魏永清来说，这种销售方式的

转变仅仅是一个开始。魏永清告诉记者，

自己之前从来没有尝试过这种方式，没想

到效果还挺好，不仅增加了销路，附近居

民还吃上了新鲜蔬菜。“等到疫情过去之

后，我打算把这种线上订购、线下配送的

方式持续做下去。”魏永清说，种植基地距

离长阳比较近，除了配送，还可以把附近

居民邀请到种植基地进行采摘。既创新

了销售形式，也增加了销售量，算是疫情

期间的“因祸得福”。 文/记者 胡可

长阳镇加大涉农帮扶力度 不让疫情阻销路

本报讯（记者 胡可）为有效减少人

员聚集，阻断疫情传播，做好企业申请

复工复产的核查工作，4月 14日，长阳

镇联合区市场监督管理局、区卫生健康

委员会、区应急管理局、区体育局等单

位对辖区提出复工复产申请的 4家企

业开展现场核查。当天，检查组分别查

看了4家企业的《关于疫情防控期复工

的请示》《员工健康情况登记表》《返京

员工登记表》《疫情期员工防控培训》等

相关文件。

经检查，4家单位均遵守疫情期间各

项制度，消毒、测温、登记规范，安全生产

秩序井然，但个别企业仍有一些细节需

要改进，检查组现场予以指出，并责令立

即整改。被检查单位负责人表示接受检

查结果，并立即进行整改。同时，对达到

合格的技术和安全质量标准、符合疫情

防控要求的企业，允许复工复产。

下一步，长阳镇将在全力做好疫情

防控的同时，积极推动受疫情影响的各

类企业复工复产工作，减小疫情对全镇

社会经济的影响，确保镇域经济持续健

康发展。

长阳镇对申请复工复产企业现场核查


